



CREATION DE MARIONNETTES

Le festival scout de l'animation

Programme d'initiation au théâtre de marionnettes

1. Présentation avec la main nue
Nom, prénom...
2. Restituer un état momentané, une émotion, un sentiment
Colère, tristesse, bonheur...
3. Exercices de mouvements
S'asseoir, se lever, marcher...
4. Présentation de différentes techniques de marionnettes
Marionnettes à vue, marottes, sur table...
5. Lecture et analyse d'un texte
 - a. Thème
 - b. Lieu
 - c. Situation
 - d. Personnages
 - Trait de caractère
 - Âge
 - Profession
 - Qualités
 - Défauts
 - e. Conflits
 - f. But du personnage
 - g. Tactique, méthode utilisée par le personnage pour arriver au but
 - h. Obstacles
 - i. Décor
 - j. Accessoires
6. Mise en situation par rapport au texte avec marionnettes
« Le petit cochon têtue ! »

Liste de matériel pour la fabrication d'une marionnette

Matériel

- un grand bidon vide (genre eau déminéralisée, adoucissant, eau de javel ou autre) bien rincé et nettoyé de l'étiquette
- un ravier cartonné (blanc, vert ou mauve, style emballage de fruits ou de légumes)
- tissus (vieux draps de lit, nappes, rideaux ou autres grands morceaux)
- vieux vêtements (vieille chemise, vieux tee-shirt grande taille)
- gants dépareillés ou vieilles chaussettes (même trouées mais propres)
- laine, raphia, galon, tulle, bouts de dentelle ou autre décoration
- boutons (minimum deux grands identiques pour les yeux)
- mousse (éponge, coussin, vieux matelas ou autres déchets)
- un vieux jouet (poupée peluche, nounours) pour réadapter en marionnette

Indispensable

- petite trousse de couture : ciseaux, aiguilles, épingles
- un ou deux pinceaux (un grand et un petit) à colle ou à gouache (A POILS RAIDES)
- un crayon, une gomme
- un bocal vide
- un tablier (ou une grande vieille chemise)
- un vieux journal (pour protéger la table de travail)
- colle de contact

Espace Créatif - Animations Formations Marionnettes contemporaines - avenue Reine Astrid 22A - 5000 Namur -
081.72 97.59

Le petit cochon têtu

Une histoire contée par Jean-Louis Le Craver

Il était une fois une bonne femme qui avait un joli cochon.

Et voilà qu'un jour, elle lui dit :

- Petit cochon, pour te faire plaisir, je vais t'emmener dans la forêt, parce que dans la forêt, y a des chênes; sous les chênes, y a des glands... et les petits cochons, ils aiment beaucoup les glands !

Bon... La bonne femme a conduit le petit cochon dans la forêt...

Et là, le petit cochon, des glands, il en a mangé, il en a mangé... autant comme autant !

Aussi quand son ventre a été si gros qu'il a commencé à traîner par terre, la bonne femme a dit :

- Petit cochon, ça suffit comme ça ! Rentre à la maison, dépêche-toi.

Mais le petit cochon voulait pas rentrer.

Alors la bonne femme est allée trouver le petit chien et elle a dit :

- Petit chien, écoute-moi : il faut mordre le petit cochon, parce que le petit cochon, têtu comme il est, il veut pas rentrer.

Mais le petit chien a répondu :

- Le petit cochon, il m'a rien fait; moi, je lui ferai... RIEN !

Alors la bonne femme est allée trouver le bâton, et elle a dit :

- Bâton, écoute-moi : il faut taper le petit chien, parce que le petit chien veut pas mordre le petit cochon... et le petit cochon, têtu comme il est, il veut pas rentrer.

Mais le bâton a répondu :

- Le petit chien, il m'a rien fait; moi, je lui ferai... RIEN !

Alors la bonne femme est allée trouver le petit feu, et elle a dit :

- Petit feu, écoute-moi : il faut brûler le bâton, parce que le bâton veut pas taper le petit chien; le petit chien veut pas mordre le petit cochon... et le petit cochon, têtu comme il est, il veut pas rentrer.

Mais le petit feu a répondu :

- Le bâton, il m'a rien fait; moi, je lui ferai... RIEN !

Alors la bonne femme est allée trouver le ruisseau, et elle a dit :

- Ruisseau, écoute-moi : il faut éteindre le petit feu, parce que le petit feu veut pas brûler le bâton; le bâton veut pas taper le petit chien; le petit chien veut pas mordre le petit cochon... et le petit cochon, têtu comme il est, il veut pas rentrer.

Mais le ruisseau a répondu :

- Le petit feu, il m'a rien fait; moi, je lui ferai... RIEN !

Alors la bonne femme est allée trouver la petite vache, et elle a dit :

- Petite vache, écoute-moi : il faut boire le ruisseau, parce que le ruisseau veut pas éteindre le petit feu; le petit feu veut pas brûler le bâton, le bâton veut pas taper le petit chien; le petit chien veut pas mordre le petit cochon... et le petit cochon, têtu comme il est, il veut pas rentrer.

Mais le petite vache a répondu :

- Le ruisseau, il m'a rien fait; moi, je lui ferai... RIEN !

Du coup, la bonne femme est allée trouver le boucher, et elle a dit :

- Monsieur le boucher, écoutez-moi : il faut tuer la petite vache, parce que la petite vache veut pas boire le ruisseau; le ruisseau veut pas éteindre le petit feu; le petit feu veut pas brûler le bâton; le bâton veut pas taper le petit chien; le petit chien veut pas mordre le petit cochon... et le petit cochon, têtu comme il est, il veut pas rentrer.

Alors le boucher, comme c'était son métier, il a pris son gros marteau pour assommer les bœufs, et il a suivi la bonne femme...

Mais quand il a vu la petite vache, une petite vache de trois mois avec des grands cils comme ça... Il a dit :

- Ecoutez, Madame, je suis boucher, c'est vrai; et des vaches, croyez-moi, j'en ai tué dans ma vie. Mais voyez-vous, celle-ci... je peux pas : elle est trop jeune, elle est trop jolie... D'ailleurs, elle m'a rien fait; moi, je lui ferai... RIEN !

La bonne femme, très, très en colère, a couru jusqu'à la ville, elle est allée trouver le bourreau, et elle a dit :

- Monsieur le bourreau, écoutez-moi : il faut pendre le boucher, parce que le boucher veut pas tuer la petite vache; la petite vache veut pas boire le ruisseau; le ruisseau veut pas éteindre le petit feu; le petit feu veut pas brûler le bâton; le bâton veut pas taper le petit chien; le petit chien veut pas mordre le petit cochon... et le petit cochon, têtu comme il est, il veut pas rentrer.

Alors le bourreau a dit :

- Comment ? Le boucher, il veut pas faire son métier ? Eh ben, c'est nouveau, ça !

Il a attrapé son gros rouleau de corde et il a suivi la bonne femme.

Oui, mais quand le boucher les a vus arriver, il a dit :

- Oulala ! Moi, plutôt que d'être pendu, je préfère tuer la petite vache !

Mais la petite vache a dit :

- Oulala ! Moi, plutôt que d'être abattue, je préfère boire le ruisseau !

Mais le ruisseau a dit :

- Oulala ! Moi, plutôt que d'être bu, je préfère éteindre le petit feu !

Mais la petit feu a dit :

- Oulala ! Moi, plutôt que d'être éteint, je préfère brûler le bâton !

Mais le bâton a dit :

- Oulala ! Moi, plutôt que d'être brûlé, je préfère taper le petit chien !

Mais la petit chien a dit :

- Oulala ! Moi, plutôt que d'être tapé, je préfère mordre le petit cochon !

Mais le petit cochon a dit :

- Oulala ! Eh ben moi, têtue comme je suis, plutôt que d'être mordu, je préfère rentrer à la maison !

Le petit cochon est donc rentré chez lui; personne n'a fait de mal à personne...

Et mon p'tit conte, il est fini.